



RAPPORT D'ACTIVITÉ

2024

LES AMIS DES AUDACIEUSES ET DES AUDACIEUX

Une mission unique, pour un projet innovant

NOTRE MISSION

Créé en juin 2022, le Fonds de dotation Partâges a pour unique mission de soutenir et cofinancer l'association « Les Audacieuses et les Audacieux », et notamment de permettre la création et le fonctionnement des « Maisons de la Diversité », habitats participatifs et inclusifs pour seniors isolés sans aidants naturels, dont les seniors LGBTI+ et les seniors vieillissants avec le VIH.

NOTRE ROLE :

Mobiliser et fédérer les mécènes, gérer la relation avec les donateurs, nouer des liens avec les acteurs politiques, sociaux et économiques pour ainsi assurer à l'association des opportunités et des ressources suffisantes pour réaliser ses projets ambitieux, principalement le déploiement national des Maisons de la Diversité, mais aussi les actions de convivialité et de lien social, les ateliers de santé, bien être et prévention à la perte d'autonomie et les différentes actions pour aller vers les seniors invisibles (ciné-débat, conférences, formations...)

NOS VALEURS

L'entre-aide, la solidarité, l'inclusion et l'utilité sociale, sont les valeurs que nous défendons aux côtés de l'association.

Nous nous engageons à soutenir, par tous moyens, l'amélioration de la qualité de vie des seniors isolés, (sans enfants ou aidants) notamment les seniors LGBTI+ de la « génération SIDA », et à promouvoir une image positive du vieillissement, quelle que soit l'orientation sexuelle ou l'identité de genre et ainsi à favoriser l'inclusion et les solidarités intergénérationnelles.

Dans le prolongement de ses actions de financement, le fonds peut contribuer directement ou indirectement à faciliter l'accueil et la prise en charge des personnes fragilisées, sans distinctions de genre, âge, culture, origine, ou handicap, et permettre plus généralement le maintien du lien social ainsi que l'accompagnement de la personne vieillissante, et de son entourage.

La discrimination et la stigmatisation des personnes LGBTI+ ou porteuses du VIH, étant un déterminant majeur d'exclusion sociale, le financement de la lutte contre l'homophobie, la transphobie et la sérophobie font partie intégrante des buts du fonds.

Une année au service de la concrétisation de la 1^{ère} maison

2024 EN CHIFFRES :

135.000€ apportés à l'association dont:

- 80 000 € à partir des dons reçus par le fonds, notamment à l'occasion de divers événements (30 000 € pour le fonctionnement + 50 000 € pour la Maison de Lyon).
- 40 000 € obtenus en financements complémentaires grâce à nos démarches auprès de fondations et d'entreprises.
- 15 000€ obtenus de partenaires associatifs

CES FINANCEMENTS ONT CONCRÈTEMENT PERMIS ...

...la mise en place d'ateliers de prévention comme les ateliers bien-être, ateliers nutrition, atelier sexualité dans les villes de Paris, Strasbourg et Lyon, et également de proposer des sorties culturelles à Paris (avec le soutien d'entreprises partenaires du fonds) et la préparation de l'aménagement intérieur de la maison de Lyon.



Nos actions de collecte et de mobilisation

3 événements majeurs et **6 rendez-vous réguliers** avec nos mécènes et donateurs.

En 2024, nous avons renforcé notre stratégie de collecte autour de deux leviers : **événements fédérateurs** et **rencontres régulières** avec les donateurs.

RENDEZ-VOUS RÉGULIERS LES “AFTERWORKS PARTÂGES”

Six rencontres conviviales à Paris (23 janvier, 20 février, 19 mars, 23 avril, 11 septembre, 16 octobre) pour informer, écouter, connecter et impliquer notre réseau.



Nous remercions pour leur généreux accueil,

- La galerie Jérôme POGGI
- La mairie du 8^{ème} arrondissement
- La mairie du 9^{ème} arrondissement
- Le show-room Franck GENSER
- Les salons du ministère de la santé
- Café « le coq a l’Ane »

TROIS TEMPS FORTS CARITATIFS

Vente aux enchères “La Collection des Collectionneurs” - 24 mars 2024

25 000 € collectés grâce à la mobilisation d'artistes et collectionneurs, sous le marteau de Maître Barbarossa qui assurait bénévolement la vente

Concert “Partâgeons nos voix” - 24 juin 2024

Avec Camélia Jordana et Oussem Belgacem au Cercle de l'Union Interalliée : 30 000 € collectés, et de nombreux nouveaux mécènes conquis.

Dîner « L'Art en Partâges » — 12 novembre 2024

Menu signé Yannick Alléno au Pavillon Ledoyen : 25 000 € collectés



Impact concret : La première Maison de la Diversité



Septembre 2021



Juillet 2025

LA PREMIÈRE MAISON DE LA DIVERSITÉ À LYON : OUVERTURE SEPTEMBRE 2025

Grâce à votre soutien ce projet a vu le jour :

- **Lyon — Croix-Rousse** : 680 m² sur 5 niveaux, 16 logements, 120 m² d'espaces communs, 230 m² de jardin. Un habitat inclusif pour seniors isolés, notamment LGB-TI+ ou vivant avec le VIH.
- **Un projet pionnier en France** : le terrain et l'ancien bâtiment insalubre ont été mis à disposition par la ville de Lyon, pour laisser place à une construction moderne et accueillante.

Une ambition Nationale

- **Strasbourg** : préparation du budget pour la construction de la deuxième maison
- **Toulouse** : foncier identifié par la municipalité
- **Vence** : foncier identifié par le département
- **Grand Paris** : recherche en cours.

Objectif : développer un réseau de Maisons de la Diversité, en France (dont 3 dans les 5 prochaines années) dans un environnement approprié : Territoire inclusif, proximité des services de soin, des commerces, des transports, et du tissus associatif.

Nos ambassadeurs

Les Parrains et Marraines qui s'engagent à nos côtés :

Karine Deshayes - artiste lyrique, **Djemila Kelfa** - directrice artistique, **Charles Dantzig** - écrivain et éditeur, **José Levy** - designer, **Ouissem Belgacem** footballeur et écrivain, **Dorith Naon** - journaliste, **Christophe Beaugrand** - journaliste et animateur télé, **Tristan Lopin** – artiste, chroniqueur... Leur présence et leur engagement sincère à nos événements renforce la visibilité du projet.



Karine Deshayes
Artiste lyrique



Djemila Kelfa
Directrice artistique



Charles Dantzig
Ecrivain et éditeur



José Levy
Designer



Ouissem Belgacem
Footballeur et écrivain



Dorith Naon
Journaliste



Christophe Beaugrand
Journaliste et animateur
télé



Tristan Lopin
Artiste, chroniqueur

Mesure d'impact social

79,4 %
SONT SATISFAIT·E·S

80 %

PARTICIPENT AUX
ACTIVITÉS DE
L'ASSOCIATION

44 %

ONT PRIS CONSCIENCE DE
L'IMPORTANCE DE
PRENDRE SOIN DE LEUR
SANTÉ PHYSIQUE ET
MENTALE

NOUS AVONS MESURÉ NOTRE IMPACT SOCIAL

AUPRÈS DE 124 PERSONNES
DE 55 ANS ET PLUS

NOUS APPORTONS UNE RÉPONSE CONCRÈTE À L'ISOLEMENT SOCIAL

DES SENIORS LGBTI+ ET
DES SENIORS VIVANT AVEC LE VIH

POUR PLUS DE LA MOITIÉ DES
ADHÉRENT·E·S, L'ASSOCIATION
PERMET D'AMÉLIORER LEUR
SENTIMENT DE SÉRÉNITÉ ET DE
BIEN-ÊTRE.

Les résultats de la première mesure d'impact de l'association confirment la pertinence de notre action : amélioration du bien-être, lutte contre l'isolement, renforcement du lien social.

[Découvrir les résultats](#)

*L'association répond
à des besoins non
pourvus pour nous
les seniors LGBT.*

Parole d'adhérent·e

L'ASSOCIATION APporte UNE RÉPONSE CONCRÈTE À L'ISOLEMENT SOCIAL

DES SENIORS LGBTI+ ET
DES SENIORS VIVANT AVEC LE VIH

79,4%
SONT SATISFAITS

NIVEAU DE
RECOMMANDATION
DE L'ASSOCIATION

91%
NPS

Remerciements

Merci à nos mécènes et partenaires qui rendent possible cette aventure humaine et solidaire.

institut
randstad.

Adecco

AIRFRANCE

legrand®

Dr Martens
AirWair
With Bouncing Sole
FOUNDATION

MAIF

OPTIMARK
Créateur de valeurs

DooH it

afl
AFL DIVERSITY
La différence est une force

TABLEAUX®
PARIS

Pride @Google

FONDATION
BNP PARIBAS